
I.MUNICIPALIDAD DE LOTA

SECREIARIA MUNICIPAL ACTA N'34.-
REUNION CONCEJO MUNICIPAT DE

Lo-ÍA, t3huLg.-
HORARTO 10.00 A 13.00 HRS.

TAEIA DE MATERIAS:
1.- Var¡os
2.- Aprobac¡ón acta anter¡or
3.- Correspondencia
4.- lnformac¡ones

DESARROTTO DE TA TABTA:

PUNTO 1:

1.1- sra. Tamara concha saluda pr¡meramente a toda la Comun¡dad Lot¡na que partic¡pó en la convocatoria
de la marcha nacional.
Sol¡c¡ta acuerdo del concejo munic¡pal para que en el plebiscito convocado por la Asociac¡ón Chilena de
Mun¡cipalidades para los días 7 y 8 de Dic¡embre, se ¡ncorpore la consulta a la c¡udadanía respecto del
mecan¡smo para la construcc¡ón de una nueva const¡tuc¡ón.

1.2.' Sr. Alejandro Cartes se abstiene de plantear puntos varios, pues considera que sin el Alcalde titular no
hay capac¡dad resolutiva.-

1.3.- Sr' Cr¡stian Ramírez informa que tomó contacto con un profesor universitario quién realizará una
jornada de reflexión respecto de la cont¡ngencia nacional , está d¡r¡g¡da a dirigentes sociales, comerc¡antes
y públ¡co en general, la convocatoria es el domingo 6 de Diciembre, en ¡a casa de la Mujer.-
Destaca la posibil¡dad de realizar el plebiscito del 7 y 8 de Diciembre, pero le preocupa s¡ ex¡sten recursos
financieros para su ejecuc¡ón.

1'4.- Sr. lván Roca destaca que la jornada realizada en Escuela Baldomero L¡llo estuvo muy organizada y
ordenada, donde pr¡mó un ambiente de respeto, sin descalif¡caciones y los temas que abordaron son los que
afectan a la clase med¡a.

1.5.- Sra. Eduvina Unda le preocupa el tema de emergenc¡a climática y solicita saber si los colegios t¡enen "
sello amb¡ental" y asÍver posib¡l¡dad de que puedan participar en " reforestacjón urbana".

1.6.- Sr. Ramírez plantea preocupación por Proyecto de Habitabilidad que el Mun¡c¡p¡o t¡ene pendiente con
la Seremi de Desarrollo Social y se compromete a gestionar entrevista con el 5r. Víctor Galleguillos,
contraparte técn¡ca de la Seremi , con el propósito de resolver los temas pendientes.

1.7.- 5r. lván Roca plantea 2 consultas relat¡vas a Educación :

a. - qué informac¡ón se maneja respecto del c¡erre del año escolar
b.- qué sucede con la func¡onaria que permanece sentada afuera de las oficinas del Dem y qu¡en

manifiesta que no t¡ene función asignada.
c.- consulta qué sucede con m¡cro basural que está al lado del estadio y que lleva entre 15 a 20 días y que

el cam¡ón sólo retira las bolsas y no el pasto n¡ la tierra endurec¡da.

1.8.- El administrador municipal, sr. Hedson Díaz C. aclara que la asamblea realizada en Escuela Baldomero
Lillo nace de la ¡nqu¡etud de los integrantes de la agrupac¡ón Zurich, qu¡enes sol¡citaron colaborac¡ón a los
profesionales del Mun¡c¡p¡o, pero tamb¡én de otros profesionales que se desempeñan en otras ¡nstituciones.

- En relac¡ón a la consulta del Sr. Roca señala que la comuna de Lota fue la primera en plantear el
cierre del año escolar, en la reunión sostenida con la Asoc¡ación Ch¡lena de Municipal¡dades, pero a
la fecha no se ha resuelto.

- En lo relativo al microbasural señala que se podría sol¡citar a los func¡onar¡os que dentro del horario
delturno ét¡co real¡cen el ret¡ro, dado que, se está trabajando entre 9 y 1.1 hrs.

Se da la palabra al Sr. Serg¡o Camus, Jefe Daem Subrogante:
Señala que la postura del Min¡ster¡o es hacer "clases normales" aún cuando se vive una época anormal y que
se le ha planteado que no es pos¡ble recuperar clases debido al paro que tuvieron los profesores en los

meses de Jun¡o y Julio, además no hay cond¡c¡ones de seguridad tanto para estudiantes como para
profesores.



Para cerrar el año escolar cada comunidad educativa debe revisar las cond¡ciones de:cumpl¡miento del
curr¡culum y casos de rep¡tencia que podría afectar a los alumnos, además tener la certeza que la
subvención se entregue en forma regular.
La seremi de educación t¡ene que tomar la determinación y responder por las subvenciones de los meses de
Noviembre, D¡c¡embre, Enero, febrero y Marzo, ante eventual cierre de año escolar.
El jueves 14 Noviembre se realizará reun¡ón con los Jefes Técnicos de la comuna ,para anal¡zar situac¡ón
educacional ante pos¡ble cierre de año esco¡ar.
Se mantiene horario flexible en los establec¡m¡entos educac¡onales y se evalúa la cont¡ngencia cada día.
En relac¡ón a s¡tuación de la funcionaria Jazmín vega , informa que t¡ene asignada una func¡ón y se un
puesto de trabajo con su respectiva implementac¡ón , escritorio, computador, ¡mpresora y que se trató de
un camb¡o de función,lo cual la func¡onaria no habría aceptado, se solicitó a la AcHs una evaluación del
puesto de trabajo de la funcionar¡a.

1.9.- Sra. Tamara concha señala que se debería de presentar una carta a la Serem¡ de Educación, como
Conceio Municipal, para ex¡g¡r que las subvenciones se cancelen en su totalidad, de ¡gual modo enviar carta
a la Asoc¡ac¡ón Chilena de Municipalidades planteando mismo tema de las subvenc¡ones.
Se acuerda hacer el pleb¡scito los días 7 y 8 de D¡c¡embre agregando la pregunta relat¡va al mecan¡smo de
elaboración de la nueva constitución.

1.10.- 5r. Camus señala que con fecha 30 Sept¡embre se entregó el padem y que con fecha 11 Nov¡embre se
hizo entrega deltexto definit¡vo y que el 15 Noviembre es fecha perentor¡a para su aprobac¡ón o rechazo.

1.11.- Sr. Cartes sugiere que se postergue para un Concejo extraordlnario , por acuerdo unánime se
anal¡zará el dia Lunes L8 a las 15.00 hrs.

1.12'- Se le da la palabra a la funcionaria del Dem Srta. Jazmina Vega, quién hace sus descargos respecto de
su s¡tuac¡ón laboral .

1.13.- Sr. Roca le aclara que el Concejo no t¡ene mayores atribuc¡ones en esa materia y que si ofrece la
pos¡bi¡¡dad de que las personas se man¡fiesten.

PUNTO 2.

5e aprueba acta anter¡or con la observación del concejal Ramirez, quien man¡fiesta que no llegan las
respuestas a las consultas que hace en los Concejos y pide alAdm¡nistrador agilizar respuestas.

PUNTO 3 CORRESPONDENCIA:

3.1.- 5e da lectura Ord. 283 del 08 Nov¡embre 2019 de Jefe de Adm¡n¡stración y Finanzas med¡ante el cual se
sol¡c¡ta acuerdo del Concejo Munic¡pal para aprobar pago de derechos Municipales de Ed¡f¡cac¡ón
Anteproyectos de Loteo y Edificación del Proyecto Hab¡tacional Fuerte V¡ejo, correspondiente a un antic¡po
del 10% el monto total que corresponde cancelar, lo que equivale a la suma de S 70.296.529.-

El Concejo lo aprueba por unanimidad de sus integrantes.

3.2.- 5e da lectura al Ord. N' 387 de fecha 6 Nov¡embre 2019 de Director de Secplan el cuál presenta
lnforme Técn¡co Proyecto Me.ioramiento Estad¡o F¡scal de Lota, lnversión Fondos F.N.D.R. equivalente a 5
L.98L.454.75L.

El Concejo lo aprueba por unan¡midad de sus integrantes.

3.3.- Se da lectura al Ord. N' 280 del 05 Noviembre 20L9 del Jefe de Adm¡nistrac¡ón y Finanzas en el cual se
solicita aprobar Modificación Presupuestar¡a por cambio de Act¡v¡dad del Programa de O.P.D. a nueva
actividad denom¡nada " Presentación de Teatro infantil " act¡vidad que se flnanciará con recursos ya

aprobados por Concejo.
El Concejo lo aprueba por unanimidad de sus integrantes.

3.4.- Se da lectura al Ord. 281 de fecha 05 Noviembre 2019 del Jefe Administración y F¡nanzas en el cual se

solic¡ta Modificación Presupuestar¡a para traspaso al Departamento de Salud por la suma de MS 105
600 para pago de remuneraciones, insumos farmacológicos, compra de bienes y servicios y otros gastos de
funcionamiento mes de Noviembre- D¡c¡embre 2019.

ElConcejo lo aprueba por unanimidad de sus integrantes.

3.5.- Se da lectura a Ord. N" 279 de fecha 05 Nov¡embre 2019 de Jefe de Adm¡n¡strac¡ón y F¡nanzas en el cual
se sol¡c¡ta acuerdo del Concejo Municipal para traslado de Patente d Alcoholes clasificada en la letra A-1) Ley

19.925 desde Pabellón 49, casa 632, Poblac¡ón Bannen hac¡a calle Cous¡ño N'656 de Lota, Patente ced¡da
por compraventa a Ana lvón Pardo Pérez.

El Concejo dec¡de postergar decisión y que se c¡te a la persona para s¡gu¡ente Concejo y
que tenga a la v¡sta la documentac¡ón respect¡va.



PUNTO 4 INFORMACIONES:

4.1.- se le da la palabra al sr. víctor cantero d¡r¡gente de la Junta de vec¡nos N' 11.0, qu¡en expresa
preocupac¡ón por ¡nicio de traba.ios en cuesta Loyola y que la empresa no habría coordinado en forma previa
con los vecinos del sector.

4.2.- sr. Roca informa la empresa iniciaría los trabajos el día martes 12 Noviembre y que en reun¡ón
sostenida en rec¡nto Carab¡neros entre e¡ Serviu y el Mun¡c¡p¡o, se llegó al acuerdo que la empresa vendría a
exponer el proyecto el día de hoy, pero no se presentó.
4.-3.- ElAdmin¡strador aclara que efect¡vamente se h¡zo reunión el día 10 de Octubre con Serv¡u, quien es el
mandante, y que se realizaron observaciones, pero hasta la fecha no hubo respuesta a lo planteado por el
Munic¡p¡o. También informa que los trabajos se iniciarán el dia 1g e Nov¡embre y que el per¡odo de
ejecución es de 7 meses, también aclara que la empresa se excusó de haber asistido al Concejo deb¡do a las
manifestaciones debido a la contingenc¡a social.
4.4.- Sra. Tamara Concha sug¡ere env¡ar una carta a la empresa e imped¡r el inicio de obra
empresa soc¡al¡ce y presente el Proyecto a la comun¡dad y a las autor¡dades.
4.5.- Sra. Eduv¡na Unda le preocupa que debldo a la contingencia nac¡onal quién asugura

hasta que la

la ejecución
eficiente y total de la obra.
4.6.' Sr. Alejandro Cartes hace un llamado de atención a la adm¡nistración del Municipio, pues opina que
debería de ser más enérgico y estar un paso " antes" anticiparse a los hechos y no actuar a hechos
consumados,
4.5.- El Administrador re¡tera que serv¡u es el mandante de la obra y que en la reunión del lunes 11
Nov¡embre 2019, quedo de manifiesto el desacuerdo del lvlun¡c¡p¡o en la forma de proceder por parte de la
empresa.
También informa que el Dom¡ngo 10 d Noviembre 2019 fue publicado en el D¡ario Oficial la nueva planta

Municipal.
Con la intervención del Sr. Administrador de término a la ses¡ón, la que fue presidida por el concejal lván

Ramirez por enfermedad se excusó el Sr. Ca , Secretar¡o M unicipal subrogante.

Ar(s)

Lota, Noviembre 2019.-

ACUERDOS CONCEJO MUNICIPAL DEL 13.11.2019

ACTA 34-2019

1.- Se aprueban la siguientes Mod¡f¡caciones presupuestar¡as:
a.- Derechos Municipales Edificación Anteproyectos de Loteo y Edificación del Proyecto
Habitacional Fuerte Viejo por $10.296.529.-
b.- Cambio de act¡v¡dad de O.P.D. nueva Activ¡dad " Presentación de Teatro lnfantil"
c.- Por MS 105.600 para traspaso a Departamento de salud.
2.- Se aprueba lnforme Técnico Proyecto Mejoramiento Estadio Fiscal de Lota, lnvers¡ón Fondos
F.N.D.R. equivalente a S 1.981.454.751.
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Roca y contó con as¡stencia de los concejales Cartes, Tamara Concha, Eduvina Unda, Cr¡stian


